

Un souffle olympique dans les drapeaux communaux

LAUSANNE 2020 Une cérémonie a rassemblé deux élèves de 306 villes et villages vaudois histoire de créer l'enthousiasme pour les Jeux de la jeunesse dont l'étendard flotte désormais aux quatre coins du canton.
DIDIER.SANDOZ@LACOTE.CH/PHOTOSKEYSTONE (1 ET 3)
CEDRIC.SANDOZ@LACOTE.CH (2 ET 4)

A 113 jours du coup d'envoi des Jeux olympiques de la jeunesse Lausanne 2020, la flamme symbolique, arrivée la veille en avion d'Athènes, s'est embrasée pour la première fois dans la capitale vaudoise et olympique, jeudi peu avant 15 heures. Pas sûr que les 3000 élèves vaudois réunis au stade Pierre-de-Coubertin aient été aussi ému que Jacky Delapierre, Monsieur Athletissima, promu maître de cérémonie, lors de cet «instant historique», mais il est certain que l'enthousiasme juvénile a été le maître mot de cet après-midi de lancement populaire des festivités sportives qui débiteront le 9 janvier prochain.

D'abord un congé

Pour les enfants, cette petite aventure olympique a débuté en fin de matinée, épargnant quelques périodes scolaires aux deux représentants choisis dans 306 des 309 communes vaudoises. Désignés par Mont-sur-Rolle, Eduardo Chappuis et Maxime Maurer, tous deux âgés de 14 ans, sont ainsi montés à 11 heures dans le car affrété par les communes de l'arrondissement scolaire de Rolle et sa région. Un petit panier pique-nique pour les élèves et leurs accompagnants, syndic ou municipaux, et l'autobus a mis le cap sur Vidy.

Dans les sacs, cette joyeuse cohorte a embarqué les armoiries de la commune. Au retour, un peu plus de quatre heures plus tard, il sera accompagné de l'emblème des JOJ, à hisser au village.

Bus scolaires déroutés

Arrivés à Lausanne, le bus de Dany est suivi par celui de RoCHAT, Ferrara ou Gremlich. Pas de doute, l'Ouest vaudois débarque en force pour cet échange d'étendards. Sous un soleil de plomb, l'atmosphère est joyeuse et l'excitation enfantine ne demande qu'à exploser.

Enfant atypique, Eduardo ne capte pas forcément l'enjeu symbolique de sa participation, mais l'ambiance, les drapeaux, la perspective d'une cérémonie, «et surtout le pique-nique» dissipent son léger trac. «Heureusement qu'on le fait une fois à titre d'exercice, sinon ça donnerait n'importe quoi», répète-t-il pour se rassurer au milieu de centaines d'enfants vêtus de blanc.

A peine les sandwiches avalés et les photos souvenirs régionales prises, il est l'heure de l'unique répétition générale. Pas d'ordre d'arrivée, ni de placement imposé pour que les drapeaux communaux couvrent la silhouette du territoire cantonal dans le stade. L'important, c'est d'entrer en courant en tendant bien le drapeau du village et de se placer dans les lignes tracées sur le gazon.

Mais les stars du jour, hormis la flamme olympique, les sportifs soutenant la manifestation, la mascotte «Yodli» et les huiles politiques, ce sont les 2020 élèves d'établissements lausannois appelés à effectuer une chorégraphie, dans les premiers rangs. Les représentants des communes sont cantonnés derrière, pour faire le nombre. Ils ne s'en formalisent guère, pliant leur drapeau communal pour déployer le blanc de l'emblème olympique.

Une euphorie contagieuse

L'heure n'est guère à la discipline et le bel alignement de départ ne résiste guère à l'attrait pour Yodli ou pour la fameuse flamme venue de Grèce. Et le maître de cérémonie ne cède pas aux tentations de rigueur d'une cérémonie protocolaire. L'enthousiasme est bien plus précieux pour une manifestation d'ampleur mondiale dont l'accès sera aisé pour les Vaudois.

«A votre âge, je rêvais d'olympiades en Suisse. Quand j'ai pu y prendre part, même en finissant au pied du podium, cela a été la plus belle aventure de ma vie. Que ces JOJ soient les vôtres. Soyez-en les ambassadeurs», a ainsi exhorté Virginie Faivre, l'ancienne championne de ski freestyle devenue présidente du comité d'organisation de Lausanne 2020. A entendre la clameur jubilatoire qui lui a répondu, on peut déjà dire que ces jeux sont bien lancés. Rendez-vous le 9 janvier pour une cérémonie d'ouverture certainement bien plus protocolaire.

La flamme à travers la Suisse

Dès demain et durant 111 jours, la flamme olympique entame un tour des 26 cantons suisses. Elle passera par Morges à la place de l'Hôtel de Ville, le mardi 24 septembre. Elle s'arrêtera deux jours plus tard à Nyon, à la place du Château, le jeudi 26 septembre.

PAR ET